

NOTICE.

L' Athénée du Centre a été créé en 1909, sous les auspices et par les soins des notabilités de la région.

Les bâtiments, qui comprennent un externat et un internat, développent, parallèlement à la Chaussée de Morlanwela à Chapelle, une façade majestueuse, longue de 146 mètres.

Ils ont été construits pour abriter une population scolaire de 800 élèves et l' institution a été pourvue de tout ce qui est nécessaire au fonctionnement d'une école moderne, grâce à la généreuse et très large munificence de Monsieur Raoul Baroche.

Nous donnons ici une photographie des différents aspects des bâtiments: on en admirera le caractère grave et imposant, qui contraste si heureusement avec le cadre riant où ils ont été placés, à une altitude hygiénique de 167 à 175 mètres, sur un plateau boisé qui domine la vallée de la Haine et dont les hautes futaies de hêtres séculaires les protègent en toute saison de leurs puissantes ramures et les abritent, en été, sous leurs vertes et luxuriantes frondaisons.

L' Athénée du Centre est un établissement d'enseignement moyen autonome et neutre: il est, par le fait, indépendant de toute ingérence officielle, ce qui lui a permis d'introduire, dans son organisation et dans son programme, toutes les réformes réclamées par l'opinion publique, au nom de l'expérience et des progrès de la pédagogie.

N O T I C E.

L' Athénée du Centre a été créé en 1909, sous les auspices et par les soins des notabilités de la région.

Les bâtiments, qui comprennent un externat et un internat, développent, parallèlement à la Chaussée de Morlanwelz à Chapelle, une façade majestueuse, longue de 146 mètres.

Ils ont été construits pour abriter une population scolaire de 500 élèves et l'institution a été pourvue de tout ce qui est nécessaire au bon fonctionnement d'une école moderne, grâce à la généreuse et très large munificence de Monsieur Raoul Warocqué.

Nous donnons ici une photographie des différents aspects des bâtiments: on en admirera le caractère grave et imposant, qui contraste si heureusement avec le cadre riant où ils ont été placés, à une altitude hygiénique de 167 à 175 mètres, sur un plateau boisé qui domine la vallée de la Haine et dont les hautes futaies de hêtres séculaires les protègent en toute saison de leurs puissantes ramures et les abritent, en été, sous leurs vertes et luxuriantes frondaisons.

L' Athénée du Centre est un établissement d'enseignement moyen autonome et neutre: il est, par le fait, indépendant de toute ingérence officielle, ce qui lui a permis d'introduire, dans son organisation et dans son programme, toutes les réformes réclamées par l'opinion publique, au nom de l' expérience et des progrès de la pédagogie.

Il est neutre, c'est à dire que l'enseignement y est strictement respectueux de toutes les croyances et de toutes les opinions et reste étranger à tout prosélytisme confessionnel politique ou philosophique.

La Commission administrative de l' Athénée se compose de Messieurs:

R.Warocqué	Président, député, bourgmestre de Morlanwelz
R.Herman	Secrétaire, docteur à Haine-Saint-Pierre
F.Cornet	Trésorier, échevin, La Louvière
A.Godeau	Administrateur-délégué, ingénieur, Directeur de l' Ecole industrielle, Morlanwelz
E.Berloz	Membre, député, conseiller communal, Morlanwelz
P.Paternoster	Membre, avocat à Haine-Saint-Pierre.
P.Pastur	Membre, avocat et député permanent à Marcinelle
A.Vanderpepen	Membre, député permanent à Binche.

Le Comité d'inspection est formé de Messieurs:

Buls	Inspecteur général, Président de la Ligue de l' Enseignement, ancien bourgmestre, ancien député, Bruxelles.
Brand	Inspecteur spécial, professeur à l' Université de Bruxelles(mathématiques).
Daubresse	Inspecteur spécial, professeur à l' Institut Commercial des Industriels du Hainaut(Commerce)
De Reul	Inspecteur spécial, professeur à l' Université de Bruxelles(allemand et anglais).
Dumont-Wilden	Inspecteur spécial, publiciste, Bruxelles(littérature).
Gody	Inspecteur spécial, professeur à l' Ecole Militaire(chimie)

MM. Grégoire	Inspecteur spécial, professeur à l' Université de Bruxelles(latin et grec).
Lameere	Inspecteur spécial, professeur à l' Université de Bruxelles(Sciences naturelles).
Rottier	Inspecteur spécial, professeur à l' Académie des Beaux-Arts, Bruxelles(dessin).
Vermeyleu	Inspecteur spécial, professeur à l' Université de Bruxelles(Flamand).

Le service médical est assuré par Messieurs les Docteurs Rondeau, chef de service, Beaumez et Coclet

Le corps professoral comprend:

MM. H. Dupont	Préfet des études, professeur honoraire de l' Athénée Royal de Bruxelles;
Aubry	Surveillant au pensionnat;
Bianmailland	Professeur de latin, grec, français, histoire;
Brogneaux	Maître d' études;
Bruyère	Professeur de Sciences;
But	Professeur de langues germaniques;
Ceurremans	" " "
Chantraine	Professeur de français et d'histoire;
Charlier	Professeur de latin, grec, français et histoire
Fraikin	Professeur d'éducation militaire;
Frère	Professeur de latin et de grec;
Galet	Maître d'études;
Gérard	Professeur de latin, grec, français et histoire
Havenne	Professeur de français et de sciences;
Huart	Professeur de Français, sciences etc--

MM. Hubert	Professeur de français, sciences etc--
Leclercq	Professeur de commerce et d'anglais;
Legrand	Professeur de français et de sciences;
Livin	Surveillant au pensionnat ;
Martin	Professeur de mathématiques et de physique
Melotte	Professeur de français;
Nys	Professeur de mathématiques supérieures
Putseys	Professeur de musique;
Raeymaekers	Professeur de sciences naturelles et de géographie;
Ranis	Professeur de dessin;
Seys	Professeur de langues germaniques;
Stoffels	Professeur de latin et langues modernes;
Vanderhaegen	Professeur de gymnastique suédoise et d'escrime;
Verhuyck	Professeur de langues germaniques dans les classes supérieures;

Enfin l' économat, dont le service est dirigé par Monsieur et Madame Vorselen, comprend un personnel de neuf domestiques.

Le prix de la construction de l' athénée et le coût des frais de premier établissement s'élèvent à la somme globale de:

Le programme des cours donnés à l' Athénée est divisé en trois cycles:

- 1° Le cycle inférieur ou division préparatoire;
- 2° Le cycle moyen qui correspond aux trois années des écoles moyennes et aux classes de 6^e, 5^e et 4^e des athénées

3° Le cycle supérieur qui correspond aux trois classes supérieures des athénées.

L' établissement se distingue des établissements similaires par les points suivants:

1° La morale, le dessin, la gymnastique et la musique font partie du programme obligatoire pour tous les élèves et ont la même côte d'importance que les autres branches;

2° Tous les élèves doivent apprendre une langue germanique, mais dès le début, ils ont le choix entre l' Allemand, l' anglais ou le flamand, ils peuvent à leur gré apprendre successivement une seconde langue germanique à partir de la 4^e et une 3^e à partir de la 2^e.

3° Aucune classe ne peut comporter plus de 24 à 30 élèves;

4° Les professeurs suivent leurs élèves de classe en classe, les professeurs des classes inférieures jusqu'en 4^e, ceux des classes supérieures jusqu'en rhétorique, afin d'établir une plus grande unité dans les méthodes d'enseignement et de permettre aux éducateurs de mieux connaître leurs élèves et d'exercer sur eux une action morale plus soutenue.

5° Le programme a été constitué de façon telle que les parents peuvent retarder le choix des directions définitives à imprimer aux études de leurs enfants et par conséquent le choix de leur carrière future, jusqu'à l'âge de 15 ou 16 ans.

6° Le but poursuivi est le développement intégral de toutes les facultés de l'enfant et non pas seulement l'acquisition des connaissances nécessaires à l'exercice de telle ou telle profession.

- 7° On a adjoint au programme les travaux manuels, afin de développer chez l'enfant l'habileté des doigts et le sens pratique.
- 8° Afin de bien établir le principe directeur de la méthode pédagogique et éducative appliquée dans l'institution,
- a) les côtes attribuées au travail de l'élève (devoirs, leçons, préparations) entrent en ligne de compte pour l'appréciation du mérite de l'élève;
 - b) des bulletins hebdomadaires dans les classes inférieures, bi-mensuels dans les autres, tiennent les parents au courant de l'application et des progrès de leurs enfants;
 - c) il n'est pas attribué de prix particulier pour telle ou telle branche, mais des prix généraux pour l'ensemble des cours suivis.
- 9° Le service médical veille à l'observation des règles de l'hygiène scolaire et procède régulièrement à l'examen de l'état physique des élèves dont il dresse, chaque année, la fiche médicale.

L'athénée est pourvu du matériel scolaire et pédagogique le plus perfectionné: les cabinets de chimie, de physique, de sciences naturelles possèdent l'outillage scientifique le plus complet; la salle de dessin est un modèle du genre, de même que la salle de gymnastique, munie des engins nécessaires pour l'enseignement de la gymnastique suédoise.

Les photographies ci-contre reproduisent l'aspect des différentes salles affectées à ces cours.

Un pensionnat remplissant toutes les conditions exigées

par le confort moderne (chauffage central à la vapeur, lumière électrique, bains et douches, salle de jeux, salle de billard, salle de lecture avec bibliothèque) est annexé à l'athénée.

Les services de l'économat, de l'infirmerie, de la lingerie y sont organisés de la manière la plus complète et la plus perfectionnée.

Pour l'année initiale 1909 - 1910, la population de l'Athénée s'est élevée à 208 élèves (chiffre de fin Juillet) et celle du pensionnat à 33

Pour 1910 - 1911, le nombre des élèves est monté jusqu'à 297 et celui des pensionnaires à 68.

La population de l'internat a tellement dépassé les prévisions les plus optimistes que la commission administrative se voit contrainte d'agrandir considérablement les locaux et de les aménager de telle façon qu'il soit possible, dans l'avenir, d'héberger 200 pensionnaires au moins.

x
x x